

MESSE DES RAMEAUX

Samedi 4 avril	18h	Saint-Léonard
Dimanche 5 avril	9h30	Sainte-Louise
	11h	Saint-Léonard

SEMAINE SAINTE

Lundi 30 mars	Célébration pénitentielle	20h30	Saint-Léonard
Mercredi 1 ^{er} avril	Célébration pénitentielle	15h00	
Mardi 7 avril	Messe Chrismale	19h00	Palais des sports à Créteil
	<i>Pas de messe à Sainte-Louise à 18h</i>		
Jeudi 9 avril	Célébration du Jeudi Saint	20h30	Saint-Léonard
	<i>Pas de messe à Saint-Léonard à 9h00</i>		
Vendredi 10 avril	Chemin de Croix	15h00	
	Célébration du Vendredi Saint	20h30	
	<i>Pas de messe à Saint-Léonard à 18h</i>		
Samedi 11 avril	Vigile Pascale	21h00	
Dimanche 12 avril	Fête de Pâques	9h30	
		11h00	

Nos Peines

Nous avons accompagné à la maison du Père :

Jean-Adrien **KIRBIHLER** (le 25 mars 2009)

Jeannine **ROY** (le 26 mars 2009)

Gabriel **BIROT-SAINT-YVES** (le 27 mars 2009)

Paroles de vie :

Le renouveau pascal que je prépare sera-t-il le renouvellement de mon être dont parlait Jérémie ?

cité Qui Chante

Du 29 mars 2009 - Année B

29 mars 5^{ème} dim. Carême Jn (12, 20-33)

« Si le grain de blé tombé en terre ne meurt pas, il reste seul ; mais s'il meurt, il donne beaucoup de fruit... »

Avec le cinquième dimanche de Carême, nous entrons dans les dernières étapes de notre route vers Pâques. Le Christ nous invite à marcher avec Lui sur ce chemin pascal.

Donner sa vie, totalement, n'a rien de facile, et le Christ parce qu'il a totalement rejoint notre humanité, éprouve en lui cette difficulté : lorsqu'il pressent ce que sera ce chemin, il est bouleversé : « Je suis bouleversé, que puis-je dire ?... ». Mais le lien profond de confiance et d'amour qui l'unit à son Père lui permet de ne pas rester submergé par ce bouleversement, et immédiatement il reprend : « Dirais-je Père délivre-moi de cette heure ? Mais non, c'est pour cela que je suis parvenu à cette heure ! Père, glorifie ton nom ! ». Jn (12-27)

A notre tour, nous ne pourrions pas avancer sur notre propre chemin de vie si nous ne laissons pas le Christ Lui-même nous guider en nous indiquant les étapes, en nous faisant ses recommandations, particulièrement le commandement nouveau : « aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés ».

Suivre le Christ, c'est accepter comme Lui d'entrer dans un chemin d'offrande de soi qui passe par le partage.

Le CCFD, dont c'est aujourd'hui la journée nationale, nous invite à faire confiance à la vie qui se propage par le don.

Depuis maintenant 48 ans, les évêques de France confient au CCFD la tâche d'animer la Campagne de Carême, et d'aider les catholiques de France à se faire "prochain" des plus pauvres qui vivent dans les pays du Sud. Cette proximité passe par l'information pour voir l'extrême pauvreté de ces populations, et comprendre comment les relations internationales aggravent souvent leurs conditions de vie. Cette proximité passe aussi par l'expression concrète de notre solidarité au moyen de nos dons qui permettent de faire avancer des projets de développement élaborés et conduits par ces populations elles-mêmes.

Sur la croix, le don de Dieu en Jésus Christ est gratuit, et dépasse toute mesure humaine... Notre tâche est de faire fructifier ce que nous recevons, de manière à faire entrer peu à peu l'humanité entière dans ce mouvement de don qui porte du fruit... Comme le grain de blé tombé en terre qui meurt pour porter fruit, apprenons à accepter de donner (de perdre pour nous) en croyant que cela portera fruit...

Liliane et Alain Léger, pour l'équipe TMS - CCFD



Paroisse Saint-Léonard - 11, av. Aristide Briand - 94240 L'Haÿ-les-Roses ☎ 01 46 64 41 92

Email : st.leonard@orange.fr - Site secteur : <http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

CCFD : agir pour une terre solidaire



Le CCFD (Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement), c'est une synergie de 28 mouvements et services d'Eglise, une association reconnue d'utilité publique, placée sous le patronage des évêques de France.

Créé en 1961, à l'appel de la FAO, sous l'impulsion du Pape Jean XXIII et à l'initiative des Evêques de France, le CCFD après un demi-siècle d'actions solidaires est aujourd'hui, avec plus de 20 000 projets soutenus sur tous les continents, la première ONG française de développement. Pour remplir sa mission, le CCFD s'appuie sur 15 000 bénévoles, 1500 équipes locales et une équipe permanente de 180 salariés. Il a un statut

consultatif auprès des Nations Unies.

Sur l'Hay-les-Roses et Chevilly-Larue, l'équipe locale du CCFD s'appelle TMS (Tiers Monde Solidarité).

Une vocation : agir aux côtés des plus pauvres en

- Luttant contre la faim
- S'attaquant aux causes par le développement

Une vocation fondée sur toute la tradition sociale de l'Eglise, et qui obéit à une priorité éthique : placer l'homme au cœur du développement, parce que la conviction profonde c'est que toute personne humaine, quelle que soit son origine, sa culture ou sa religion, doit pouvoir avoir accès aux biens fondamentaux : sécurité alimentaire, éducation, santé, logement, droit aux fruits de son travail, liberté de pensée et de conscience.

Une vocation qui se traduit en deux missions complémentaires : agir là-bas et ici :

- En soutenant des actions de développement dans les pays du Sud, en privilégiant l'aide aux associations locales, partenaires.
Ces actions de développement sont financées par des dons, en particulier par les dons des catholiques durant le temps de carême, puisque les évêques de France ont confié au CCFD le soin de prendre en charge la « collecte de carême ».
- En sensibilisant, en France, à la nécessité de la solidarité internationale : pour que les choses changent là-bas, il faut que, ici, les mentalités et les comportements évoluent de façon durable (information, campagnes d'opinion, éducation au développement auprès des jeunes, ...)

Si vous souhaitez plus d'informations, vous pouvez contacter Liliane ou Alain Léger, (leger@lps.u-psud.fr) ou un membre de l'équipe TMS à la fin des messes de ce week-end.

Les enveloppes TMS sont disponibles au fond de l'église pour vous permettre de remettre votre participation à la collecte de Carême 2009.

Samedi 21 Mars 2009,

la planète a bougé à la Roseraie :



Environ 150 jeunes de l'Hay, Chevilly, Fresnes, Cachan, Villejuif, des Scouts et Guides de France, des jeunes de l'aumônerie des collèges, des groupes de catéchèse 6^{ème} et 5^{ème} de Cachan, des groupes ACE se sont retrouvés pour l'évènement « Bouge ta planète ». Ils avaient découvert le Nicaragua et les conséquences sur la vie des populations de l'installation d'usines de confection de vêtements en zone franche (les maquilas)... Ils avaient découvert que seulement 10% du prix final des jeans qu'ils portent était consacré aux salaires des ouvrières qui, dans ces maquilas, les fabriquent dans des conditions très difficiles. Alors, ils s'étaient mobilisés pour récolter de l'argent auprès d'adultes pour soutenir des projets de développement du CCFD au Nicaragua.

A la Roseraie, samedi dernier, un soleil radieux bien agréable était au rendez-vous. Les jeunes sont venus exprimer leur désir de changer les choses. Ils ont couru, participé à des jeux et des animations, et continué, regardant des vidéos, de découvrir comment, au Nicaragua, des jeunes et des adultes s'organisent pour changer les choses.

Alors, vers 16h, ils ont symboliquement neutralisé le « monstros » de la consommation, ce vilain monstre qui écrase la planète : chaque participation à une animation leur avait permis de gagner une étiquette autocollante. Ils ont totalement recouvert ce gros « monstros » de tous les autocollants collectés... Opération réussie : ensemble les jeunes ont permis de faire parvenir 900 € au CCFD.

Vendredi 20 Mars 2009 : rencontre avec Young Ok Chang

A la chapelle Notre-Dame à 20h30, nous nous sommes retrouvés une cinquantaine, de l'Hay, Chevilly, Fresnes, Rungis, Cachan, Villejuif, pour rencontrer et écouter Young Ok Chang (la partenaire sud Coréenne du CCFD qui a passé la semaine dernière sur le diocèse de Créteil) nous parler de son pays et surtout des actions de l'Eglise de Corée du Sud et de son association (CCSR) vis-à-vis des grandes entreprises sud-coréennes et les questions de responsabilité sociale et environnementale des entreprises. Et nous avons découvert comment des prêtres et des religieux, animés d'une énergie étonnante rassemblent d'incroyables manifestations non violentes (des centaines de milliers de personnes défilant de nuit avec des petites bougies allumées) pour protester contre des agissements de multinationales qui ne respectent pas les droits des travailleurs ou les questions d'environnement. Comment aussi ces mêmes religieux se portent acheteurs d'une action d'une grosse société pour avoir accès aux conseils et faire entendre d'autres exigences que celle de la rentabilité maximum....

Et nous avons découvert que ces actions d'une Eglise minoritaire dans le pays (13% de la population est catholique) sont porteuses auprès de la population puisqu'elles sont un facteur qui attire vers la religion catholique, actuellement en nette expansion en Corée du Sud.

Un grand merci à Young Ok qui avait accepté les fatigues du voyage et de l'inconnu (elle venait en France pour la première fois) pour nous faire partager son énergie et ses convictions.